

Rapport annuel

Éditorial

Transformation, numérisation, sécurité: les bases sont posées



Adrian Bult, président du Conseil d'administration et Yves Zumwald, CEO

Chères lectrices, chers lecteurs,

584 milliards d'euros, c'est le montant estimé par l'Union européenne dans son « Action Plan for Grids » pour les investissements nécessaires d'ici à 2030 sur l'ensemble du réseau électrique européen. Dans le même temps, elle souhaite plus que doubler la production d'électricité à partir de nouvelles sources renouvelables. L'Europe avance à un rythme soutenu pour faciliter la transition énergétique et atteindre l'objectif zéro émission nette. La Suisse est au cœur de ce processus et poursuit les mêmes objectifs dans le cadre de sa Stratégie énergétique 2050. Étroitement liée au réseau interconnecté d'Europe continentale et à ses règles en matière de politique énergétique, la Suisse est tributaire de la coopération avec ses partenaires européens. Pour que cette collaboration se déroule sur un pied d'égalité, il faut un accord sur l'électricité entre la Suisse et l'UE. À long terme, cet accord sera la condition nécessaire à une sécurité d'approvisionnement élevée en Suisse et en Europe.

« Avec nous, le courant passe », telle est notre devise et ce qui nous anime au quotidien. Cependant, la transformation du système énergétique accroît sa complexité. Le réseau électrique doit relever des défis supplémentaires en matière de production, d'injection, de distribution et de stockage du courant.

Swissgrid tient compte de ces défis dans sa Stratégie 2027.

La modernisation et la grande capacité de pilotabilité du réseau de transport sont des facteurs de réussite essentiels pour la sécurité d’approvisionnement du réseau. Une réalisation plus efficace des projets de réseaux et une gestion optimale de la capacité de réseau disponible sont des conditions essentielles pour y parvenir. Pour les développer, Swissgrid encourage la numérisation dans tous les secteurs de son entreprise et investit dans le développement des collaboratrices et des collaborateurs ainsi que dans la culture d’entreprise.

Au cours de l’exercice sous revue, nous avons déjà pu établir les bases nécessaires à la réalisation des principales étapes de la Stratégie 2027. Nous nous sommes engagés pour que la Suisse puisse être intégrée au sein des processus européens, nous avons défini, dans le cadre de la planification du réseau, les exigences auxquelles devra répondre le futur réseau de transport (Réseau stratégique 2040) et nous avons investi massivement dans la sécurité, en particulier dans les installations de réseau et la cybersécurité. Grâce à des projets dans le domaine de la technologie et de la culture d’entreprise, nous avons établi une base solide pour que Swissgrid devienne une entreprise innovante et numérique.

Face aux incertitudes qui pèsent sur l’approvisionnement en hiver, la Confédération a confié dès 2022 de nouvelles responsabilités à la société pour l’exploitation du réseau. Au cours de l’exercice sous revue, Swissgrid a continué d’assumer ces tâches, apportant ainsi une contribution importante à la fiabilité de l’approvisionnement en électricité de la Suisse.

En tant que gestionnaire de réseau national, nous inscrivons depuis toujours notre action entrepreneuriale dans une perspective à long terme. Dans le cadre de la gestion du développement durable, nous avons publié l’année dernière un rapport de développement durable en tenant compte des normes de la Global Reporting Initiative. Aujourd’hui, nous publions pour la première fois un rapport annuel accompagné d’un rapport non financier intégré.

En 2023, nous avons accueilli Nell Reimann en tant que nouvelle membre de la Direction. Depuis 2016, Nell a exercé différentes fonctions de direction au sein de Swissgrid. Elle possède de solides connaissances dans le domaine de l’exploitation du système et dispose d’un excellent réseau, tant au niveau national qu’international. Nell succède à Maurice Dierick en tant que Head of Business Unit Market.

Nous remercions chaleureusement l’ensemble des collaboratrices et des collaborateurs qui ont à nouveau réalisé des performances exceptionnelles en 2023. Nous nous réjouissons de guider ensemble Swissgrid vers l’avenir énergétique.



Adrian Bult
Président du Conseil d'administration



Yves Zumwald
CEO